



El consejero de Educación reconoce que la financiación actual no es ideal

Fernando Rey subraya su apuesta por la investigación con un plan de 6,12 millones para proyectos aplicados e insiste en que habrá otra convocatoria para los que se queden fuera

R.D.L. | SALAMANCA

“No tenemos el nivel de financiación ideal, pero tenemos investigadores serios y buenos que pueden competir a nivel internacional”, reconoció ayer el consejero Fernando Rey e hizo hincapié en la apuesta de la Consejería de Educación por la investigación de todo tipo, saliendo al paso de las críticas recibidas en los últimos días.

Precisamente, ayer apareció publicada en el Boletín Oficial de Castilla y León la convocatoria de subvenciones del programa de apoyo a proyectos de investigación cofinanciadas por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional, dotada con 6,12 millones de euros, el triple que la última convocatoria publicada en 2014. Sin embargo, dicha orden ha sido objeto de crítica por parte de un numeroso grupo de investigadores —cerca de 600 de Castilla y León— porque la convocatoria se dirige solo a proyectos de carácter aplicado.

“Me parece muy bien que ejerciten sus derechos pero no entiendo esa reunión porque tuve ocasión de hablar con algunos de los líderes de ese grupo en septiembre y les dije que, por un lado, sacaríamos una convocatoria potente de investigación aplicada, porque la Universidad de Castilla y León en este tiempo de crisis tan dura debe enfocar sus recursos fundamentalmente al desarrollo social y económico, pero, por otro, después sacaremos una línea de financiación para todo tipo de investigadores”. Fernando Rey respondió así al encuentro celebrado ayer entre investigadores y grupos de la oposición en las Cortes en el que se selló un pacto por la I+D+i para buscar una convocatoria consensuada y



José Ángel Domínguez, Pilar Garcés, Daniel Hernández Ruipérez, Fernando Rey, Juan Manuel Corchado, Ricardo López y Andrés García Montero. | BARROSO

Investigadores y partidos políticos de la oposición sellan en las Cortes de Castilla y León un pacto por la I+D+i

con más financiación para que ningún proyecto se quede fuera.

En concreto, los investigadores piden que la Junta no se ciña en su convocatoria a seis áreas como ahora, sino que todos los proyectos puedan tener acceso a la financiación pública, que se haga una única convocatoria para los próximos años y que se elimine la exigencia de tener un contrato con una empresa privada.

También los rectores de Valladolid, Burgos y León se sumaron el pasado martes a las quejas de los investigadores. A ellos el consejero les pidió ayer que demues-

tren su apoyo a la investigación, sumándose económicamente a la convocatoria para que la ayuda que puedan recibir los grupos sea mayor. Al respecto, puso como ejemplo la “buena gestión”, según sus palabras, del rector de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, que en tiempos de crisis ha puesto en marcha un programa propio de la Universidad para apoyar a la investigación. Ruipérez recordó que la Universidad ha financiado contratos predoctorales, posdoctorales y ha a financiado grupos que se habían quedado sin otras ayudas.

LOS DETALLES

250 investigadores hasta 2020

A través de la nueva convocatoria de proyectos de investigación, la Consejería de Educación prevé la contratación de 250 investigadores posdoctorales hasta 2020. Además, como resultado de la mejora de la financiación, la Junta de Castilla y León calcula que se podrán financiar unos 50 grupos de investigación con sus proyectos durante tres años, así que al final de la tercera convocatoria resuelta habrá 150 grupos financiados, según las estimaciones de la Consejería de Educación. En la última convocatoria de proyectos de investigación financiada por la Junta de Castilla y León se presentaron 361 solicitudes, de las cuales resultado beneficiarios 70 grupos de la Comunidad por un importe total de 1,8 millones de euros. En el caso de Salamanca, obtuvieron éxito en la convocatoria 22 proyectos y la financiación conseguida fue de 521.791 euros.

En dos años, fin a la deuda universitaria

Las universidades de Castilla y León estarán saneadas en dos años. Así lo aseguró ayer el consejero de Educación, Fernando Rey, que reconoció el esfuerzo realizado por las instituciones académicas en este sentido y puso como ejemplo la gestión de la Universidad de Salamanca en un momento en el que, según sus palabras, “muchas entidades han perdido la cabeza y la cartera”. “Quiero reconocer la gestión económica por la que en dos años todas las universidades públicas de Castilla y León estarán saneadas y habrán saldado sus deudas”, afirmó Fernando Rey y añadió: “En estos momentos de recursos económicos ajustados, los resultados que obtenemos son esperanzadores”.